

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENGAÑO, NÚM. 10.

SUSCRIPCIONES.
Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe.
ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 571 POR LA MAÑANA. --- AÑO XIII. MADRID, MIERCOLES 28 DE MARZO DE 1860. TIRADA DE 25 000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* confirma ayer lo que hemos dicho sobre el entusiasmo que ha producido la paz en Zaragoza. El presidente del ayuntamiento de aquella capital ha dirigido el siguiente despacho telegráfico al presidente interino del Consejo de ministros.

«Sirvase V. E. felicitar cordialmente á S. M. por haberse firmado los preliminares de paz con el imperio de Marruecos.»

La *Gaceta* publica una lista de 24 oficiales y entre ellos algunos procedentes de las filas carlistas, solicitando ser destinados al ejército de África.

Damos á continuación los despachos telegráficos que ayer publicó la *Gaceta* recibidos en el ministerio de Marina y relativos á movimiento de buques.

Cartagena 25 de marzo de 1860 á las doce y quince minutos.—El comandante general al Excmo. señor ministro de Marina:

«Ha salido la «Pinta» para Cádiz con jarcias y tejidos.»

San Fernando 25 de marzo de 1860 á las cinco y cinco minutos de la tarde.—El capitán general del departamento al Excmo. señor ministro de Marina:

«Para incorporarse á las fuerzas navales de operaciones, han salido esta tarde á las cuatro del arsenal de la Carraca para la mar los vapores «Leon» y «Velasco». Conduce este último 60,000 raciones de armada.»

Algeciras 26 de marzo de 1860 á las tres y cincuenta minutos de la mañana.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al excelentísimo señor ministro de Marina:

«Playa de Tetuan 25 de marzo á las tres de la tarde.—Ayer á las siete salió para Málaga con 514 heridos el «Cataluña». Se sigue la descarga y el embarque del parque de Ingenieros, habiendo empezado con el del segundo tercio del tren de batir. Se concluyó la carga del vapor de municiones de artillería, y se están cargando las de artillería.»

Málaga 26 de marzo de 1860 á las ocho y treinta y cinco minutos de la mañana.—El comandante del tercio al Excmo. Sr. ministro de Marina:

«Llegó de Tetuan el «Barcelona» con 19 jefes y oficiales y 171 individuos de tropa heridos.»

Alicante 26 de marzo de 1860 á las diez y diez minutos de la mañana.—El comandante de Marina al excelentísimo señor ministro del ramo:

«Ha fondado, procedente de Orán,

el transporte francés «Danubio» con provisiones.

Málaga 26 de marzo de 1860 á las doce y treinta y cinco minutos de la tarde.—El comandante del tercio al Excmo. señor ministro de Marina.

«Procedente de Tetuan y con destino á Alicante, acaba de entrar de arada el vapor de guerra español «Vulcano» conduciendo al Excmo. señor teniente general D. Enrique O'Donnell y tres ayudantes.»

En el término de Bagá, provincia de Barcelona, se va á establecer un molino harinero movido por las aguas del río Bastareny, cuyo aprovechamiento de aguas ha sido concedido al Sr. D. Esteban Campá y Fomentí con dicho objeto por real orden inserta en la *Gaceta* de ayer.

Dos forjas á la catalana van á establecerse en el sitio llamado la Vionga, término de Piñeira, concejo de Ibias, provincia de Oviedo, movidas por las aguas del río Valdebuques, para aprovechar las cuales como fuerza motriz, ha sido autorizado D. Rafael de Uria, vecino de Cangas de Tineo.

La *Patrie* del 23 nos comunica las disposiciones preparatorias adoptadas para el momento en que se declarara oficialmente la anexión de Saboya á Francia, suceso que ya nos ha participado el telégrafo. A estas horas habrán abandonado el país las tropas piemontesas, pues el 23 debe haber tenido lugar una gran revista de despedida antes de emprender su marcha para Turin, dejando encomendada la guarnición de Chambery á la guardia nacional. Los primeros destacamentos franceses, habrán llegado el 26 á Saboya. Según dice la *Patrie*, se preparaba una magnífica recepción á los nuevos compatriotas por los hasta ahora, súbditos de Víctor Manuel.

El matrimonio del conde de Trani, hermano de S. M. el rey de las Dos Sicilias, con la hermana de S. M. la reina, parece que se realizará en breve, parece que uno de estos días debe llegar la joven princesa á Trieste, desde donde lo conducirá á Bari un vapor de la marina real. A causa de hallarse la corte de luto, dícese que no habrá fiestas por el referido enlace.

Después que los arquiducos de Austria visitaron en Tetuan nuestro campamento, les fue presentado el alcalde moro, que se había vestido para este ceremonia sus mejores y mas ricos trajes. Iba vestido con una airosa túnica encarnada, al parecer de seda, y colgaba de sus hombros un rico albornoz de lana azul. Llevaba el turbante blanco como la nieve, y los pies calzados con unas babuchas de tafete amarillo. Acompañábase su hijo elegantemente ataviado tambien con un traje de los mismos colores que el de su padre, y seguía otro moro, que según parece ejerce las funciones de alguacil. El chico, como de costumbre, en todas las ceremonias,

marchó con su marcial desparpajo á la cabeza de toda la comitiva que recorrió á pie una parte de la ciudad; la mezquita y la casa de Ersini el mayor, que es un palacio no concluido, pero en el que se refleja todo el gusto oriental. En el patio de esta casa, el general en jefe presentó al príncipe austriaco todos los generales que han tomado parte en esta campaña, á quienes colmó de elogios y felicitó por el estado en que se encontraba el ejército, después de cuatro meses de rudas fatigas.

El número de acusados por crímenes en Francia en 1858, ha sido de 5,373, repartidos en 4,467 hombres y 908 mujeres. Aunque el número de mujeres sea menor que el de los hombres, la progresión mas ascendente de los crímenes y la mas espantosa, es la de infanticidio. Solo 164 acusaciones de este horrible crimen habia en 1851, y en 1858 han ascendido á 224. Los atentados contra el pudor sobre adultos y menores siguen una progresión análoga. En 1851 hubo 867 acusaciones y en 1858 nada menos que 1,052.

Un catalán llamado D. Cristóbal María Fornells, que perteneciendo al batallón de Nuestra Señora de Montserrat del ejército de D. Carlos, se refugió en Francia, y aprendiendo el oficio de relojero se estableció en Briande (Alto-Loira), nos escribe lleno de entusiasmo al saber los triunfos de nuestras armas y sobre todo al tener noticia del proyecto de costear cada provincia española un buque de guerra. El Sr. Fornells quiere asociarse á este gran proyecto, en cuanto puede un pobre artista desterrado, fabricando por sus propias manos un cronómetro con compensador de su invención, que regalaría al buque que lleve el nombre de *Cataluña*. Comprendemos cuanto tiene de noble el amor que el Sr. Fornells conserva á su patria, desterrado de ella hace mas de veinte años.

La *Revista contemporánea* de Portugal publica el quinto grabado en cobre, debido al buril de S. M. el rey D. Fernando. Este grabado ha sido ideado y dibujado por el real artista conforme el buril penetraba en el metal, y es muy notable, tanto en pensamiento como en ejecución.

Con el epigrafe de *Mina acuñada*, dice *El Fomento* de Burgos. El señor gobernador de la provincia nos ha mostrado una moneda mejor acuñada aun que nuestras pesetas y de excelente plata, perteneciente al reinado de D. Pedro I de Castilla, (el cruel) encontrada en el túnel de la Brújula. Nosotros poseemos varias del mismo metal desenterradas entre Alpuerca y Quintanapalla, de los Almorávides de Córdoba, en admirable conservación y halladas en las excavaciones del ferro-carril.

Dice un diario francés que el rey de Baviera debe llegar próximamente á Génova, de paso para Suiza, á donde parece le conducen motivos de salud.

Si la famosa marea del 9 de marzo no ha satisfecho la general expectativa, en cambio los naturalistas han podido hacer curiosas

exploraciones. Entre las curiosidades que el mar en su retirada ha descubierto, debe contarse una enorme tortuga fósil hallada en las costas del Hayre bajo una roca recientemente desprendida. El peso de este notable testáceo pasa de doscientas libras. Ha sido clasificada entre las tortugas marinas que habitan el Asia y la costa occidental del Africa.

La casa Rothschild ha transmitido órdenes á Odesa y América para la adquisición, en gran cantidad, de trigo y harinas por cuenta del gobierno napolitano á fin de atender á las necesidades de aquella población hasta la próxima cosecha.

Ha sido tan rigoroso el invierno en los Abruzzos y tal la cantidad de nieve que ha caído, que el ejército, según dicen de Nápoles, ha padecido horriblemente. La nieve que cubria todos los caminos tenia un espesor de mas de dos metros, á creer lo que asegura un corresponsal. En las montañas de Castel di Sangro los soldados tuvieron que abandonar 20 piezas de artillería atascadas en la nieve logrando merced á esfuerzos desesperados llegar á salvo sus conductores.

Una criada acaba de ser condenada en Turin, por haber tomado venganza de su ama, poniendo en una lavativa de agua de malvas que la aplicó, una porción de cabezas de cerillas fosfóricas. Siguiéronse los mas crueles dolores.

El periódico médico, *La Concordia*, publica una observacion suscrita por el Sr. A. Berbero, que se refiere á la extracción de una bala que permaneció doce años en el espesor del gran trocánter ocasionando largos y muy penosos sufrimientos, seguida de un rápido restablecimiento á beneficio del aceite de higado de bacalao aplicado á la parte enferma y administrado al interior.

Durante la última semana el carácter de las enfermedades que hasta el día han predominado perdieron mucha parte de su malignidad, pero sin que por esto haya variado aquel en su esencia. Así es que las afecciones marcadas con el predominio catarral é inflamatorio estuvieron á la orden del día, conforme la diferente susceptibilidad de los individuos, y como inevitables consecuencias fueron muy comunes las corizas, las ronqueiras, las toses, los catarros en toda su estension, las fiebres gástricas y catarrales. Fueron frecuentes los casos de reumatismos fibrosos, de pleurodinias, de dolores nerviosos y de oftalmías; no siendo tanto los de pleuresías, pulmonías y los de congestiones cerebrales que por fortuna no abundaron, aunque casi siempre fueron mortales los que llegaron á presentarse. Las defunciones han sido en menor número que en las semanas anteriores; con todo hay que lamentar algunas desgracias, que recayeron por lo regular en enfermos que padecían de afecciones agudas ó crónicas de los pulmones, del corazón y grandes vasos, de la médula espinal ó del encéfalo.

Si es exacta la siguiente pintura que O

Journal do Comercio hace del estado de Portugal están frescos nuestros vecinos! «El ejército no tiene soldados, ni disciplina, ni organización. La marina no tiene orden ni marineros, ni los buques necesarios para defender y proteger nuestras colonias enteramente abandonadas. En el interior no hay administración ni instruccion, ni educación y si galopines electorales y nada mas. Nuestras obras públicas se reducen á planos, trazados, proyectos y contraproyectos... La justicia entre nosotros es verdaderamente ciega y solo tiene ojos la corrupcion que tiene ahora su asiento en Portugal como le tuvo en el bajo imperio. Salamanca, Erlanger y Langlois componen el triunvirato que todo lo avasalla y ante el cual todo se prosterna.» Aun suponiendo que esta pintura sea exacta, nos repugna verla hecha por portugueses.

Una carta de Viena refiere detalles acerca del suicidio del general Eynatten, cuyo suceso anunciamos hace dias. El general intentó quitarse la vida, clavándose un afiler de corbata en el corazón; pero no consiguiendo así su objeto, se ahorcó con los cordones del uniforme de hulano. La cuerda no resistió el peso del cuerpo, sino el tiempo suficiente para producir la muerte. El Emperador despojó al general del gran cordón de la Corona de Hierro y el título de coronel propietario del regimiento de hulanos; por tanto, Eynatten no tenia derecho para llevar aquel uniforme; pero no queriendo el Emperador que fuese conducido á la cárcel con el de general, consintió en que conservara el de hulano. El suicida deja cuatro hijos que son oficiales del ejército, y una hija de cinco años de edad. Antes de morir recomendó á su esposa que se encerrara durante su vida en un convento.

Se ha recibido de París la contestacion de Austria á la nota en que el embajador francés en Viena anunciaba la evacuacion de la Lombardia por tropas francesas y en que expresaba el deseo de que Austria observara en Italia el principio de no intervencion segun habia prometido. El gobierno austriaco, dice en aquella réplica, que el emperador Francisco José ha hecho demasiados sacrificios para sostener la paz, los que no le permiten empezar una lucha que se convertiria pronto en guerra europea. Pero aun cuando guarde una actitud observadora, debe llamar la atencion de Francia sobre las intrigas secretas de los agentes sardos en Venecia, así como sobre las continuas provocaciones del ministerio piemontés, y repite que Austria está dispuesta á emplear todos sus recursos en la defensa de sus derechos sobre Venecia.

En la sesión del 17 del actual de la Dieta federal en Frankfurt, Prusia pidió para la Hesse electoral, el restablecimiento de la Constitución de 1831; pero la mayoría de la comision que entendió en el asunto opinó que la petición debía desestimarse declarándose la Dieta incompetente; la minoría declaró que no estaba conforme con ese dictamen.

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

Vinieron de Cerdeña el juez y arzobispo de Arborea: de Zaragoza el rey de Aragon: el rey de Castilla, de Burgos. Los reyes moros de Tremecén y Granada, no pudiendo asistir en persona, habian enviado ricos presentes como sus antepasados los reyes magos hicieron con motivo del nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo. En una palabra, tanta era la afluencia de espectadores, la víspera del santo día de Pascua, que bien se sacaban treinta mil ginetes de la flor de la nobleza del mundo en la ciudad de Barcelona y sus cercanías.

Desde por la mañana, mandara pregonar á son de clarín el señor conde Raimundo Berenguer III que á la hora de mediodía, despues de caido el *aleuya* y á la primera campanada de las que anunciarían su regreso, todo el mundo debía despojarse del luto, raparse la barba y aprestarse para la fiesta y la zambra. Así es, que cuando se oyó el alegre tañido de los címbalos, todos hicieron lo que el rey mandara y las calles una hora antes tristes y silenciosas, se inundaron en un momento de gente y de algazara: porque se habian abierto á un tiempo las puertas de la ciudad y las de las casas, y los caballeros forasteros entraron y los vecinos salieron de sus mansiones.

Y sin embargo, no habia en Barcelona mas que los que no pudieran ser convidados al palacio de la Aljaferia; porque como ya dijimos, la concurrencia era inmensa y el rey se habia visto en la necesidad de resolver

EL CONDE DE BARCELONA.

que no recibiría á su mesa y en su castillo sino al que fuera rey ó enviado de rey, gobernador de provincia, arzobispo, príncipe, duque ó conde; y solo con estos y su comitiva, resultaban cuatro mil personas con derecho á ser aposentadas por el ilustre conde de Barcelona.

Todo el día anduvo errante por la ciudad el gentío, visitando las iglesias, apiñándose en torno de los titiriteros, y alternando la oración con los juegos profanos, los juegos profanos con la oración; pero cuando la noche fue acercándose, todo el mundo se encaminó hácia el palacio del Conde, media legua distante de la ciudad: porque el conde, aquella misma noche, debía hacer la vela de las armas en la iglesia del Salvador. Por todo el camino estaban distribuidas antorchas y blandones para alumbrar á los curiosos, con centinelas y encargados especiales que cuidasen de su mantenimiento.

Así que sonó la hora de vísperas encendiéronse todas estas luces, á pesar de que aun era de día; de suerte que en un instante estendióse una línea larguísima, brillante desde el palacio de la Aljaferia hasta la iglesia del Salvador, y al mismo tiempo heraldos de armas tremolando las banderas del conde reconocieron todo el camino para que el pueblo se alinease á los dos lados y no impidiese el paso de la suntuosa comparsa.

A la postrera campanada de vísperas se abrió de par en par la puerta del palacio; sa-

FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

silla ni brida, donde lucian sus habilidades y armaban tal estrépito ellos solos que hubiera creído quien los oyese sin saber la causa, que cielo y tierra se desplomaban de un golpe.

A favor de los blandones que trocaban las tinieblas en luz, entre el estruendo de los tambores, timbales, trompetas y otros instrumentos, de los gritos de los juglares y heraldos que voceaban: ¡Barcelona! ¡Barcelona! ¡por el tercer Raimundo Berenguer! llegaron á la iglesia del Salvador. Aunque el camino era escasamente de media legua, tan lentamente avanzara la procesion, que se mediaba la noche cuando el conde echó pie á tierra en el pórtico, donde le esperaba con todo el clero el arzobispo de Barcelona que debía consagrarle al día siguiente.

Entonces todos los nobles que habian de ser armados con el señor conde á la cabeza entraron en la iglesia é hicieron juntos la vela de las armas, recitando oraciones y entonando cánticos de alabanza y acción de gracias. Así pasaron toda aquella afortunada noche, y oyeron devotamente los maitines á que asistieron los arzobispos, obispos, priores y abades, y con tanto recogimiento rezaron que sirvió de grande edificación para todos los concurrentes.

Luego que hubo amanecido, se abrió la iglesia á los fieles y se llenó que era maravilla cómo tantas criaturas humanas podian caber sin sofocarse en aquel recinto. Revisóse el arzobispo para celebrar la misa, y el señor conde tambien se encajó una sobrepe-

EL CONDE DE BARCELONA,

CRÓNICA CABALLERESCA.

Empezada á publicar en el folletín de *La Correspondencia de España*, el 28 de marzo de 1860.

MADRID.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA á cargo de H. Zuloaga.

El Sr. Gimenez corresponsal del Porvenir en Tetuan, da cuenta en estos terminos del obsequio que recibí de un moro:

«Fui convidado, dice, por un joven moro, al que le habia hecho un pequeño favor, llamado Mahomet Chaude, muy apreciado por su fino y franco carácter. Habita en una buena casa, en union de tres hermanos, uno de ellos Santon. Siguiendo sus costumbres nos sirvieron el café y té, sentados en el suelo, con sus piernas cruzadas, sobre una mesita octogonal y en pequeñas tazas de trasparente china. Mahomet y sus hermanos, pues algo se dejan comprender en español, mantuvieron la conversacion, interin el moro fámulo nos servia, sobre España, de la que parecia partidario, por la noble conducta que sigue despues de haber ocupado á Tetuan. Para amenizar el rato, hizo buscar á otro moro, el que al monótono son de una guitarra árabe, de cuatro cuerdas dobles y templadas al unisono, entonó algunas canciones, especies de cantos populares, dedicadas á la noche y al amor. Su voz se prestaba poco para inspirar, pero revelaba algun sentimiento músico en las notas que producía, mientras que tocaba la cítara con una conchita de flexible cuerno. Una hora larga duraría el concierto en tanto que Mahomet y sus hermanos, con esa galantería que distingue al mahometano de alguna educacion, nos hacian apurar tazas y mas tazas de exquisito té, con sabrosa leche de vaca.»

El alcalde moro de Tetuan Hach-er-Abair, ha obtenido una verdadera celebracion en España; dias pasados, dice un corresponsal de Tetuan, recibió una carta escrita en un pueblo de Andalucía, firmada del mismo y dirigida al señor alcalde constitucional de Tetuan. Esta carta es un documento verdaderamente curioso, y no podemos resistir á la tentacion de dar algunos detalles de él. Empieza llamando al Hach-er-Abair mi apreciable compañero, y despues de tributarle grandes elogios por la conducta que observa, le recomienda que guarde fidelidad á los españoles, porque los moros, dice, son unos brutos incapaces de sacramentos. Aconsejale tambien que se haga cristiano; le hace algunas advertencias de monterilla para el gobierno de la insula, como diria D. Quijote, y cuando mas embebecido parece estar en esta mision civilizadora, concluye su correspondencia con la siguiente frase: Y por último, ¡muera Mahomet!

La Iberia publica una carta de Algeciras, en que se da cuenta de un ataque de las kabilas próximas á nuestro campamento de Tetuan en la noche del 18, siendo el resultado empezar luego ellas entre sí á despedazarse mutuamente. Aunque no en los mismos terminos que La Iberia, ya hace tres dias que nosotros referimos el hecho de haber emprendido los moros de Rey á palos con algunas kabilas, que tenazmente molestaban al cuerpo de ejército del general Echagüe.

A 4.174.461 rs. 29 céntimos ascendia anteayer la cantidad recaudada en el Banco de España, en favor de los inutilizados en la guerra de Africa.

La Iberia hace notar que siendo tan dulce, tan consoladora la palabra de paz que vuelve al reposo á los espíritus agitados, anteayer se recibió con reserva la noticia de los preliminares firmados, quizá porque desde luego no se han hecho públicas todas las bases convenidas.

La Discusion guarda completa reserva sobre las últimas noticias, y no emite juicio

sobre los partes remitidos por el general en jefe. Unicamente, comentando un párrafo de La Epoca en que referia el alborozo de algunas dependencias del Estado que cree muy natural el periódico democrático, añade: «Puede un corazon verdaderamente español regocijarse con una paz que no satisfaga en un todo las exigencias del honor y la gloria de la patria? ¡Allá veremos!»

Tambien El Diario español se limita á reproducir las noticias últimas, enalteciendo la moderacion y dignidad del general O'Donnell.

La España, despues de reproducir todo lo que han dicho los periódicos sobre la cuestion de la paz, y de indicar las condiciones probables, segun los periódicos amigos del gobierno, se espresa así:

«No podrán decir que la nacion española no ha sido generosa en su victoria: despues de propuestas, vino la tan imprudente como alevosa provocacion de Melilla y posteriormente las batallas del 11 y 23 del actual, y á pesar de haber corrido en ellas abundantemente la sangre de nuestros soldados, no se han agravado las condiciones, como habia derecho para hacerlo y como tal vez debiera haberse hecho.»

Por su parte Las Novedades espresa que la noticia de la paz fue recibida con sorpresa, que el público de Madrid permaneció reservado, quizá porque las condiciones anunciadas no satisficieron mucho la opinion.

El mismo periódico habla de la retirada del Sr. Posada Herrera que considera grave en las actuales circunstancias, y que lo será en efecto, aunque bien puede asegurarse, y aquí habla LA CORRESPONDENCIA, que cociocido el patriotismo y abnegacion del Sr. ministro de la Gobernacion, obrará siempre con la rectitud y con la lealtad que acostumbra.

El Clamor público es uno de los periódicos que se muestran mas explícitos: hé aquí su artículo que creemos oportuno reproducir íntegro porque hace consideraciones dignas de ser meditadas:

«Ayer fue un dia de gloria para la nacion española. La Reina, al país y el ejército unidos hasta el sacrificio para vengar la honra del pabellon nacional ultrajado, han recibido la satisfaccion mas solemne que jamás pudo alcanzar nacion alguna. El ejército marroquí, vencido en cuantos combates ha intentado medir sus armas con las de nuestros valientes, nos ha pedido la paz el dia 23 de marzo poco menos que de rodillas.»

«Las circunstancias que acompañaron á este acto bastarian por sí solas para lavar completamente la ofensa que nos infirió. El honor y la dignidad de la nacion exigian una satisfaccion completa, y los enviados del emperador de Marruecos se llegan al general en jefe del ejército de Africa para ofrecérsela tan cumplida como nos correspondia despues de tantas victorias y de sacrificios tantos. Leer al ejército y á su victorioso caudillo que no tan solo ha sido hábil para dirigir nuestras armas elevándolas á la altura de las mas acreditadas de Europa, sino que con el mayor teson ha vengado los agravios que se nos infringieron obteniendo repetidos triunfos hasta llegar á una paz honrosísima y en extremo ventajosa para la nacion.»

«Si nuestras noticias no son equivocadas, los preliminares de la paz que se han firmado y que hoy deben llegar á Madrid con el general D. Enrique O'Donnell, comprenden:

- 1.° Conservacion del territorio conquistado en Sierra-Bullones.
2.° Ensanche de territorio en la zona de Melilla.

3.° Tratado de comercio ventajosísimo para nuestra industria manufacturera y del que reportarán inmensas ventajas toda la nacion y muy principalmente las provincias catalanas.

«Este tratado, hecho con un acierto y prevision que honran al señor ministro de Estado, se remitió al cuartel general despues de la toma de Tetuan.»

4.° Residencia en Fez de nuestro representante, pudiendo tambien permanecer en cualquiera otro punto del Imperio.

5.° Proteccion para nuestros misioneros.

6.° Indemnizacion de 400 millones de reales.

7.° Conservacion de Tetuan, como garantía, hasta que se haya pagado por completo la indicada suma.

«Nosotros creemos que cualquiera de las condiciones que dejamos indicadas, se hubiera tenido en otra época por mas que suficiente para desagrar el honor nacional ofendido. Jamás en todas las guerras que sostuvo la España en los tiempos de su mayor apogeo, obtuvo tratados tan ventajosos como el que acabamos de reseñar. Verdad es que nos cuesta grandes sacrificios y que nada puede indemnizar la sangre de nuestros hermanos con que se ha regado el suelo africano; pero el honor de la nacion queda muy alto y los gastos de la guerra, con escaso reintegrados.»

«La ocupacion no perpétua de Tetuan dejará quizá un vacío para algunos; mas nosotros sin pretensiones de leer en lo porvenir, nos atrevemos á recomendarles que mediten acerca de la posibilidad del pago de los 400 millones y de nuestra ocupacion de la citada plaza interin no se satisfaga hasta el último maravedí y se cumplan religiosamente todas las condiciones que abraza el tratado.»

Para el Pensamiento español la idea de que la paz se ha ajustado es una fausta nueva, y la celebra con efusion, no dudando que las condiciones serán dignas del país.

A su vez la Regeneracion es menos confiada, aunque correligionaria del Pensamiento, y espera á conocer las condiciones, limitándose á consignar que en Madrid no se ha observado entusiasmo.

«Lemos en La Iberia el párrafo siguiente que ha llamado nuestra atencion:

«No sabemos con qué fundamento circulan ciertos rumores estos dias sobre los manejos y las intrigas que se están poniendo en juego para que haya algun trastorno público.»

«Tendrán algun viso de verdad dichos rumores? ¿Se querrá, en efecto, promover algun disturbio con ulterior idea? Estaremos á la mira de estas evoluciones que no son nuevas en ciertas gentes, pero que siempre ocasionan dolores y sangre al país.»

«Deseariamos que nuestro colega fuera mas explícito y designara claramente á quién se refiere, porque toda reprobacion seria poca para condenar cualquier atentado que contra el orden público pudiera cometerse.»

«Ha fallecido la madre del ex-diputado demócrata D. Estanislao Figueras.»

«La Iberia considera próxima la convocacion de las Cortes.»

«Así es de esperar, una vez firmada la paz.»

La prensa francesa se ocupa casi exclusivamente del mensaje presentado al Emperador por la diputacion saboyana y la aceptacion por este del país que venian representando. El Journal des Debats se felicita de que la anexion sea un hecho consumado, en la cual Francia recoge la debida recompensa

por los grandes sacrificios hechos en favor de la causa italiana. La aquiescencia con que Europa en su mayor parte ha visto este ensanche territorial, la considera el diario francés como una prueba de su justicia y de la alta idea que tienen las naciones del poder de Francia.

El Constitucional, por el órgano de monseñor Gandguillot califica la actual situacion del vecino imperio de verdaderamente gloriosa en la mas lata acepcion de la palabra.

El Pays se deshace en elogios de la grandeza de miras y el superior saber de Luis Napoleon que domina los acontecimientos.

Para el Siecle es indudable que todos los que no estén preocupados por un antagonismo de otra época, juzgarán justa y equitativa la anexion de Saboya y el condado de Niza al territorio francés.

En medio de esta armonía de plácemes y satisfaccion, nos sale al encuentro la Gaceta de los tribunales que pregunta gravemente: ¿en virtud de qué derecho Victor Manuel puede consentir semejante desmembracion de su territorio? ¿Considera Francia legítimas y definitivas las anexiones de Parma, Módena, Toscana y las Legaciones? ¿Y si no las considera justas cómo las toma por base y por pretexto para el ensanche de sus fronteras? ¿Si el pueblo es el soberano, cómo Victor Manuel cede por sí unas provincias de su reino que hasta ahora le vienen reconociendo como á su rey y señor? ¿Si el soberano es Victor Manuel, cómo sin contar con los de Parma, Módena, Toscana y la Romaña, se dispone de estos Estados, agregándolos al cetro de un monarca extraño? Esta serie de preguntas son ciertamente dignas de respuesta.

Por último, La Union cree que los documentos publicados por el Monitor son de tal importancia, que no necesitan comentarios bastando reproducirlos, como lo hace, sin reflexiones.

A pesar de lo que en contrario se dice por algunos periódicos, es muy probable que llegue á establecerse un completo acuerdo entre Austria y Rusia. La enfermedad del príncipe de Gortchacoff no es un pretexto diplomático, sino una dolencia real, segun asegura la Gaceta de Breslau, y el mismo diario cree que la relaciones entre ambas cortes no mejorarán por ahora hasta el punto de dar un resultado positivo.

La cámara de Diputados de Bélgica ha aprobado en su sesion del 22, el proyecto de ley autorizando al gobierno para la fabricacion de una nueva moneda de níquel.

Dice el periódico de Lisboa O Agapito, que se habian expedido despachos, para proceder á la prision en Cádiz y Madrid, de españoles complicados en el crimen de fabricacion de moneda falsa en Portugal.

En Portugal está siendo objeto de escándalo la desaparicion de la biblioteca de Oporto de un ejemplar del libro de caballería Tirante el blanco, escrito en español é impreso en 1470 en Barcelona. Dicese que ha sido vendido á un súbdito español en la cantidad de 600.000 reis (cerca de 14.000 rs.)

Asegurábase ayer, dice La Iberia, que el general Zavala, que hace pocos dias hizo renuncia del título de Castilla que se le habia conferido por su bizarro comportamiento en Africa, solicita en juicio contradictorio la cruz laureada de San Fernando, por la parte que tomó en la batalla de los Castillejos.

El conocido novelista y autor dramático D. Manuel Fernandez y Gonzalez, ha tenido el sentimiento de perder á su señor padre.

Despues de la entrevista del general en jefe con los emisarios moros el dia 17, todo el mundo dirigia el consabido «¿qué hay?» á un sujeto, que por su posicion se le creia enterado de lo ocurrido.—Los pensamientos del general O'Donnell (contestó el interrogado) están siempre encerrados en una caja, cuya llave se ha perdido.

Contestando El Clamor á los comentarios que varios periódicos han hecho á una carta de un corresponsal de Paris, en que este llamaba tontos á los que proclamaban como beneficiosa la continuacion de la guerra, y sostenia que no tenían sentido comun, dice, que la carta de un corresponsal no revela mas que la opinion individual de una persona y nunca la expresion de las opiniones de un periódico, que si usa una calificacion que puede parecer dura, no dice, como se ha supuesto, que hemos ido á Africa solo para tomar una indemnizacion; que lo que únicamente manifiesta respecto á este punto es que puede no ser para España conveniente establecerse de una manera definitiva en las plazas y territorio que conquiste; y respecto á la imputacion que le hizo un periódico suponiendo que dicha carta parecia haber sido escrita en Madrid, declara que no acostumbra á fingir correspondencias.

La Crónica de Córdoba, que habia anunciado con sentimiento haberse visto pidiendo limosna en aquella ciudad un soldado herido en la accion del 25 de diciembre, hace la siguiente rectificacion:

«Hemos sabido de la manera mas positiva, que el soldado que uno de estos últimos dias imploraba la caridad pública en esta capital, lo hacia sin que á ello le obligase la necesidad. Sabemos ademas, que no es el primero que se ha presentado explotando el interés que hoy mas que nunca, excitan los individuos de nuestro valiente ejército.»

Debemos por lo tanto, estar prevenidos para no dejarnos engañar; en la inteligencia, que no solo los inválidos, sino hasta los licenciados, son asistidos completamente con cuanto la ley les concede, y que nuestro digno señor comandante general, vigilará constantemente para que así suceda.

Ayer mañana prendieron los agentes de la autoridad en la calle de la Montera á dos ladrones, á quienes al parecer se les sorprendió en el acto de estar asfixiando á una señora, cuya casa trataban de robar.

Tenemos ya hoy íntegra la relacion de las pérdidas sufridas en la batalla de Gualdras, que han sido mucho mayores por desgracia de lo que se creyó en un principio; aunque algunos nombres de heridos se habian publicado ya, reproducimos la relacion completa para conocimiento de las familias, por deloroso que nos sea haber de hacernos eco de nuevas tan tristes. ¡Cuánta sangre generosa derramada!

Las pérdidas del enemigo debieron ser horribles á juzgar por las nuestras, y por la precipitacion con que la paz fue demandada; y en medio del campo de batalla donde tantos valientes habian mordido el polvo, se comprende perfectamente que el general en jefe, antes de provocar nuevos encuentros, aceptara el acomodamiento que con tanta insistencia se le pedia.

Hé aquí la relacion: El general en jefe del ejército de Africa al ministro interino de la Guerra:

EL CONDE DE BARCELONA.

como caballero, un remordimiento como cristiano.

Marchaba en seguida el señor conde en persona, cabalgando sobre un caballo magníficamente enjaezado. Era un gallardo manco de hasta diez y nueve años, de larga cabellera sujeta con un hilo de oro. Vestia el jubon de guerra porque en la velada habia de ponerse la armadura, pero el jubon no se veia, oculto por un gran manto de paño de oro que colgaba hasta los estribos. Iban detrás sus armas llevadas por dos nobles; un yelmo de visera, una cota de malla de acero y oro, y un escudo que tenia grabada la guirnalda de rosas, señal del poder soberano entre los condes de Barcelona.

En pos de las armas del señor conde, seguia de dos en dos los nobles á quienes habia de armar caballeros: eran en número de doce y á su vez cada uno, luego que hubiera recibido la orden, debía armar otros diez; y estos ciento veinte caminaban en seguida dos á dos sobre sus fogosos corceles lujosamente enjaezados.

Luego aparecian segun su clase y de cuatro en cuatro, en primer lugar los prelados, despues los reyes y representantes de reyes, á continuacion los duques, los condes y los simples caballeros, separados unos de otros por comparsas de músicos que atronaban los aires con sus trompetas, con sus flautas y timbales. Tras del último grupo caminaba multitud de juglares vestidos de salvajes, corriendo á pie, ó montados en caballos sin

FOLLETON DE LA CORRESPONDENCIA.

ludada por los gritos de jubilo de los que estaban aguardando desde mediadía.

Los primeros que asomaron fueron los hijos de los nobles caballeros de Cataluña: iban á caballo, y llevaban las espadas de sus padres; espadas insignes, melladas todas en combates, entorneos, ilustradas con un nombre victorioso.

Seguian detrás los escuderos de los que debian ser armados caballeros el siguiente dia; desnudas ostentaban las espadas de sus señores y estas en contraposicion con las otras, estaban vírgenes y brillantes; pero se sabia que en las manos que debian empuñarlas, muy pronto perderian su virginidad en la sangre, su lustre en las batallas.

Venia despues la espada del señor conde, hecha en forma de cruz para recordarle siempre que era soldado de Dios, antes de ser príncipe de la tierra, era la espada mas rica, mejor guardada, y aguardando el momento de pasar á manos de su señor, estaba en las del anciano D. Juan Gimenez de la Roca, uno de los caballeros mas esforzados del mundo.

Despues de la espada del señor conde, venian dos carruages de sus cuadras, cargado cada uno con diez quintales de cera que ofrecia en donativo á la iglesia del Salvador, por haber hecho voto de un cirio que diera vuelta á la ciudad de Barcelona; y esto fue, porque preso en sus Estados con motivo de la enfermedad del conde su padre, no habia marchado á la cruzada: lo cual era un dolor

La consagracion.

La víspera del santo dia de Pascua de 1099 habia gran fiesta en la noble ciudad de Barcelona.

Era que el joven conde Raimundo Barenquer, que un año antes heredara el poder soberano, habia pensado que despues de estar sus vasallos como los discípulos y apóstoles de Nuestro Señor Jesucristo, abismados en larga y profunda tristeza con motivo de la muerte del señor conde su padre, debía, acercándose la Pascua, elegir este santo dia para consagrar su persona real. En consecuencia habia convocado para dicho dia en su buena ciudad de Barcelona á los prelados, barones, caballeros y enviados de las cortes extranjeras, anunciándoles que en su presencia seria armado caballero, y plantado sobre su cabeza la guirnalda de rosas de oro, que era la corona de los condes de Aragon. Para el dia señalado, no tan solo todos los prelados, barones y caballeros de España, sino tambien bastante número de príncipes y señores extranjeros, acudieron á la fiesta.

«Campamento del valle de Gualdras 24 de marzo á las cuatro de la tarde.

Nuestras pérdidas en la batalla de ayer, han consistido en 104 jefes y oficiales heridos, á saber: D. Antonio Clemente Huertas, alférez del tercer escuadrón del Rey; D. José Piyadas y Rada, capitán, y D. Eduardo Sierra y Querol, teniente del escuadrón del Príncipe; D. Manuel Micheo, capitán; D. Manuel Mateo y D. Ignacio Omulrian, tenientes del escuadrón de Borbón; D. José Olivas, teniente coronel; D. Juan Pasmel, segundo comandante; D. Miguel Soler, capitán; D. Victor Rodriguez, teniente; D. Damian Corbero, subteniente de cazadores de Cataluña.

D. Manuel Teruel, teniente coronel; D. Manuel Gimeno, D. Miguel Rodriguez y D. Francisco Jimenez, capitanes; D. Francisco Camino y D. Luis Martinez, tenientes; D. José Duclerc, subteniente de cazadores de Madrid.

D. Victoriano Alvarez, teniente coronel del de Alcántara; D. Carlos Crestas, capitán; D. José Torres y D. Juan Bibiloni, tenientes; y D. Andrés Perez, subteniente del de Granada; D. Juan Fuentes Corona, comisario de guerra; D. Angel Cos Gayon, teniente coronel; D. Juan Persil, D. Juan Sorva y D. Manuel Velasco, capitanes; D. Fernando Echagun, D. Cenon Puig Samper, D. Francisco Argudo, D. Bonifacio Peña, D. Bartolomé Calderon, D. Narciso Correa, D. Vicente Martinez, D. Juan Perez, tenientes.

D. Antonio Fernandez, D. Angel Corbalan, D. Cayetano Romero y D. Federico Apezanis, subtenientes de Ciudad-Rodrigo; D. Rafael Rubio, primer comandante del Infante; don Vicente Ferrando, capitán de cazadores de Barcelona; D. Manuel Deler y Pasuti, segundo comandante; D. Manuel Valenzuela Fota, teniente; D. Pedro Gorostiza y Pavía, subteniente.

D. Rafael Fernandez Sedon, D. Eduardo Roldan y Galindo, subtenientes; D. Nicolás Vera y Aguirre, capitán; D. Francisco Martín Pedrero, subteniente; D. Juan Perez Guncon y D. Pedro Subieta, tenientes del cuerpo de reserva; D. Miguel Gomez, teniente del batallón de Arapiles; D. Eduardo Alcayna, segundo comandante de Saboya; don Federico Varela, segundo comandante; don Manuel Martinez y D. Antonio Serna, subtenientes de Toledo; D. Lorenzo de Castro, teniente de ingenieros; D. José Arcos, teniente de artillería; D. Alejandro Aguirre, teniente coronel; D. Rafael Lopez y Fernandez, don Antonio Pelegrin y Sanz y D. Joaquin Ruiz de Arana, tenientes de Chiclana; D. Alberto Artal, teniente; D. Antonio Leret, D. Federico Martinez Arenzana, subtenientes, y don Antonio Gimenez y Radet, capitán voluntarios de Cataluña.

D. José María Patiño y D. Francisco Gomez de Mercado, segundos comandantes; don Manuel de Vago é Ibañez, capitán; D. Joaquin Torres y D. Juan Ruiz, tenientes; don Manuel Posada, capitán; D. Luis Lacy, don Anselmo Fernandez, D. Francisco Tangis y D. Manuel Lavidia, tenientes de Navarra; don Pedro Halcon, primer comandante, y don Francisco Urtazema, segundo idem del cuartel general del segundo cuerpo.

D. Augusto Reanemen, capitán bávaro; D. Joaquin Jovellar, coronel de la secretaría de campaña; D. Joaquin Bañeras, D. Natalio Gonzalez, D. Carlos España y D. Manuel Pando, capitanes; D. José Murado y D. Fernando Correrie, tenientes; y D. José Dapena, subteniente de la Princesa; D. Miguel Miralles, segundo comandante.

Don Salustiano Flor de Cárcel, D. José Peñaranda y D. José Fernandez Gutierrez, capitanes; D. Cipriano Infante Quesada, don Domingo Nou Fernandez, D. Matías Olleta y D. Domingo Diez, tenientes; D. Lorenzo Ortiz-Favon, D. Francisco Aresprochada, don Tomás Gomez Lesaca y D. Joaquin Monforte, subtenientes de Leon.

Don Manuel Alderete y D. Ramon Ruiz Rovira, tenientes, y D. José Antonio Arau, subteniente de voluntarios de Cataluña.

Los jefes y oficiales muertos son: D. Miguel Frias, teniente del escuadrón de Borbón; D. Manuel Aroca, teniente de Albuera; D. Bernardo Gonzalez, teniente de cazadores de Cataluña; D. Pablo Bote, capitán, y don Manuel Montaña, teniente de cazadores de Madrid.

D. José Goiri, primer comandante de Navarra; D. Antonio Neira, teniente de Leon. El general D. Félix Alcalá Galiano ha recibido una herida tan sumamente leve que no le ha impedido continuar en el mando de su division.

Tambien ha sido herido el capellan de artillería D. Juan Antonio Suarez.

RESUMEN DE LAS BAJAS HABIDAS EN LA BATALLA DEL 23.

	Muertos.	Heridos.	Total general.
Generales.	1	1	2
Jefes.	1	16	17
Oficiales.	6	87	93
Capellan.	1	1	2
Tropa.	139	1,926	2,065
Total fuera de combate.			2,177

El general en jefe del ejército de Africa al ministro de la Guerra.—Campamento de Tetuan 26 de marzo á las diez de la mañana.

Continuamos sin novedad.

El general Bustillos pasó anteayer al campamento á felicitar al general en jefe.

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Niza 25.—Se está firmando una esposicion al Emperador, en la que los habitantes del condado le dan las gracias por la anexión.

Turin 25.—Farini ha sido nombrado ministro del interior. Benedetti ha llegado aquí con una mision del gobierno francés. El príncipe Carignan irá á Florencia con el carácter de lugar-teniente del rey.

Ricasoli será nombrado gobernador interino de Toscana.

Dicen de Milan que la orden dada á las tropas francesas de suspender su regreso á Francia, es á consecuencia de haberse sabido que las de Nápoles se dirigen á los Estados Pontificos.

Bruselas 25.—El corresponsal de la «Independencia belga» en París dice, que se aguarda la respuesta que dará España á la nota del gobierno francés sobre la anexión de Saboya, porque la cuestión de fronteras de Francia puede afectar á España por las Provincias Vascongadas.

Ayer á la una volvió á reunirse el Consejo de ministros.

Ayer mañana á las ocho salió de Granada el general D. Enrique O'Donnell.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado al contado á 44-50, á fin del corriente á 44-55 y á fin del próximo á 45 por 100 con prima de 40 céntimos. La diferida se publicó á 34-80 al contado, á igual cambio á fin del corriente y á 34-80 y 85.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Las moñas subastadas en el despacho de billetes de la plaza de Toros, situado en la calle de Alcalá, han producido 2,130 reales en favor de los heridos de la guerra de Africa.

Ayer se recibió el siguiente despacho del comandante general de las fuerzas navales.

«Puede Mayorga 27 de marzo al amanecer:—Al regresar del cuartel general á las dos de la tarde, estaba la barra reventada y casi inabordable, yo la vestí y pasé con felicidad, nadie mas pudo salir.

La mar entró á la una de relámpago, cerrando desde luego la barra y reventando en la playa, aun cuando el viento que rotó al S. E. no refrescaba. Hize señal de dar la vela en cuanto llegué á bordo, no dió lugar la prontitud con que entró la mar para recoger las lanchas que estaban cargando y descargando, y meterlas en el rio.

A mi paso para la fragata, di orden á los que las tenían por la popa para que si podian las condujesen á Ceuta. Creo, sin embargo, que serán varias las pérdidas. Hice que los vapores de guerra y algunos mercantes remolcasen los buques de vela que habia en el fondo, sin cuyo auxilio se hallaban en muy grande empeño. Tengo la satisfaccion de que todos se han salvado, á escepcion de un bote, que estando abocado para entrar en el rio, le faltaron las amarras, y se fue á la playa: creo no haya habido desgracias personales.

La mar continúa siempre engrosando, aunque sin refrescar el viento.

De esta fragata se han quedado en el rio las dos primeros contramaestres, y setenta hombres de marinería.

En el ejército no habia novedad á mi salida del cuartel general, á la una y media.

Al amanecer de hoy el tiempo á chubascado, poco viento de S. E. y continúa la mar.»

Parece que se halla muy adelantado el proyecto de establecer un campo permanente de maniobras, en la dehesa de los Carabanchales, en cuyo punto se realizarán las reformas y obras necesarias para que nada falte á su objeto.

Indica un periódico de anoche, que si la campaña termina, y tenemos la satisfaccion de ver pronto entre nosotros alguna parte del bizarro y aguerrido ejército de Africa, no será difícil que el vecindario de Madrid pudiera admirar en un simulacro, la destreza que tantos triunfos ha valido á las tropas españolas, y tan alto ha elevado su crédito entre los mejores ejércitos de Europa.

Uno de los jornaleros que se hallaban trabajando en la mina Laura de Hiendeacena, se cayó dias pasados dentro de uno de los pozos de la misma, quedando muerto en el acto á consecuencia del golpe.

Los vapores *Provence* y *Egiptien*, que sa-

lieron el 26 de Cádiz para Tánger, llevaban mas de 20,000 arrobas de vino y mas de 19,000 á bordo del *Schaval*, *Cid* y *fragata Eufemia*.

El 27 habian descargado el *Schaval* en la fragata *Agustina*, el *Emperador* en el *Cavour* y el *Hércules* en *Santo Domingo*. El *Stella* quedó ayer corriendo para ir á Tetuan. El *Cid* y el *Cavour* irán al mismo punto y á Ceuta con víveres.

Se esperaba al *Parrot* con 800 cajas de tocinco. En Cádiz habia una existencia de gallata de 11,200 arrobas.

Los jueces encargados de seguir y fallar el proceso formado á los asesinos del presidente del Paraguay, han trabajado con la mayor asiduidad y sin deseanso hasta dar terminada tan ruidosa causa. Los asesinos han sido sentenciados á muerte, y á esta hora probablemente habrán sido ejecutados.

En el pueblo de Galera, provincia de Granada, se han presentado algunos casos de hidrofobia.

Acaban de llegar á Florencia la infanta de España doña Josefa, hermana de S. M. el Rey, y su esposo el conde escritor señor Güell y Renté.

Hoy sale de esta corte con direccion á Sevilla el Sr. Leon y Medina, director general de contribuciones. Tambien sale para andalucía el Sr. D. Angel Villalobos.

El 21 ha fallecido en Meiril, victima de una penosa y larga enfermedad, la escelentísima señora doña Maria Juana Bonel y Orbé, hermana del emmentísimo cardenal arzobispo que fue de Toledo, y esposa del escelentísimo Sr. D. Simon de Roda.

Algunos camellos de los comprados en Orán, han muerto á consecuencia sin duda, de la variación de clima.

Se dice que la Francia ha comprado al príncipe de Móroco, mediante la suma de 200,000 francos su reducido principado. Esta noticia, que si no cierta, es seguramente muy probable, era esperada hace ya tiempo, porque si bien este pequeño Estado tenia la misma razon de ser que las mas grandes potencias de la Europa, estaba muy comprometida su existencia por sus dos vecinas y particularmente por la aversión que esperimentaba el pueblo hácia su soberano actual.

El concordato celebrado por el gobierno de Baden con la Santa Sede, ha sido promulgado por un decreto y simplemente transmitido para informar á las Cámaras legislativas del gran ducado.

El domingo por la tarde salieron de Madrid con objeto de matar algunos pájaros, los Sres. Evarad, empleado en la casa del señor de Weisweiler, y Flores, que lo es de la Ordenacion general de pagos del ministerio de la Gobernacion. Llegados á la fuente de Amaniel, se sentaron á descansar; y á los pocos momentos oyeron la voz de una mujer que los pedia auxilio. Acudieron inmediatamente y encontraron á un soldado de artillería que pugnaba inútilmente por prender á dos hombres y una mujer, á causa de un asesinato que acababa de cometer uno de aquellos. El homicida se negaba á dejarse conducir á Madrid; pero desarmado por fuerza de una gran navaja, consiguieron entregarle al puesto de guardias civiles llamado los Cuatro Caminos, habiendo pedido antes auxilio á un guarda caminero.

Poco despues fue conducido el herido en un carro á dicho punto, en el cual se encontraba ya el juez del distrito. Habiéndole preguntado si conocia al hombre que estaba al lado del carro, contestó:—¡SI! ¡SI! El es el que me ha muerto.

—Paisano, ten cuidado con lo que dices, exclamó el acusado.

—Eso mismo me decias al darme las puñaladas, sabiendo que yo no tenia un arma para defenderme.

El herido, que segun nos han dicho, tenia una cuchillada tremenda que le interesaba desde el vientre al pecho, fue conducido al hospital en un estado gravísimo, y el agresor á la cárcel. Los Sres. Evarad y Flores prestaron allí mismo la primera declaracion.

A consecuencia de los últimos acontecimientos de Pesth, y especialmente de la insurreccion de los estudiantes, se han hecho muchas prisiones. El gobierno austriaco cree haber cogido el hilo de una gran conspiracion, el descontento es general en la Hungría.

Corre la voz en París, de que M. Roulland va á dejar el ministerio de Instruccion pública, y que le reemplazará M. Chaix d'Age. Esta cartera parece destinada á los procuradores imperiales. Tambien se da por muy segura la promocion á cardenal de monseñor Dupanloup.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

En la mayor parte de los números de nuestra edicion de provincias de ayer, estampamos que la cifra de los heridos en la batalla del 23, era de 906 de la clase de tropa: despues, por conducto autorizado se nos comunicó el estado que verán nuestros lectores en la primera edicion, y del cual resulta una pérdida tan considerable, que no ocultáremos que produjo anoche dolorosísima impresion en el público: pero parece que no eran exactos los datos del estado, pues que á hora avanzada se nos comunicó por el ministerio de la Gobernacion el siguiente despacho telegráfico:

Madrid 27.—El jefe de servicio al Excmo. señor ministro de la Guerra.—Conforme á lo dispuesto por V. E. para la rectificacion del número de muertos y heridos en la batalla del 23, contestan de Algeciras lo siguiente: «El director de Algeciras al jefe de servicio en Madrid.—Las pérdidas en la batalla del 23, de Gualdras, segun parte del 24, son: de 104 jefes y oficiales muertos, 7 jefes y oficiales muertos. De la clase de tropa, 130 muertos y 1,026 heridos.»

Como se ve, la diferencia consistia en 900 heridos, número respetable y que aumentaba la congoja de todos los que tienen personas de su familia en las clases inferiores del ejército.

Nuestros suscritores de Madrid recibirian ayer tarde el número con algun retraso. El motivo fue la detencion ocasionada por la supresion de unos párrafos que hubimos de retirar de orden del señor fiscal de imprenta.

Anoche se estrenó en el Teatro Real la ópera del maestro Allary titulada *Tre Nozzi*. El público la acogió con frialdad, quizá por ser un poco larga, pero tiene cantos muy agradables que gustarán á medida que sean mas oídos.

El vapor *San Francisco de Borja* salió ayer de Barcelona para Alicante y Tetuan.

Ayer pasaron el dia en Valencia el príncipe de Baviera y su señora esposa la infanta doña Amalia. El príncipe debia embarcarse hoy á las once para Palma, segun ha comunicado el telegrafo.

El ayuntamiento de Jerez ha regalado al ejército 2,000 arrobas de vino.

Ayer á las seis de la tarde pasó por Jaen el general D. Enrique O'Donnell.

Ayer á las cuatro de la tarde volvió á salir el *San Antonio* de Santander para la Coruña.

Anoche fondeó en San Fernando, procedente de Algeciras, el vapor *San Quintin*, con objeto de descargar un tercio del tren de sitio: así que lo verificara debia salir para la playa de Tetuan.

El brigadier Pavía, segundo cabo de la capitania general de Estremadura, ha marchado á Sevilla.

La correspondencia de Filipinas salió ayer de Gibraltar para su destino, á bordo del vapor *China*.

Parece que ayer han circulado bastantes anónimos: es posible que los rumores de desórdenes que llegaron á oídos de *El Reino* y de *La Iberia*, no tengan otro fundamento que el de haber lizado algun ociojo un poco de papel con unas cuantas simplezas.

Aunque *La Epoca* de anoche califica de importante el Consejo de ministros celebrado ayer y de satisfactorias las resoluciones adoptadas por el mismo, nos parece, que si estas resoluciones son relativas á la paz, no es probable que se adoptara ninguna hasta tener conocimiento de los pliegos de que es portador el general D. Enrique O'Donnell.

Tambien anoche recibimos estos otros despachos del extranjero, sobre los cuales llamamos la atencion:

Zurich 26.—El emperador suizo ha entregado la respuesta á la refutacion de Thouvenel. El consejo federal de Berna ha celebrado ayer una larga sesion. Habia recibido la noticia de que 600 franceses ocuparian el 28 á Annecy y ordenó convocar tropas de los contingentes de Berna, Vand Neuchatel, Friburgo y del Valais. El comité saboyano envia una esposicion á París y á Turin pidiendo la anexión de las provincias del Norte á la Suiza.

Antibes 26.—Abstencion casi general en la eleccion de los diputados de Niza para el parlamento de Turin. Grandes desórdenes entre los partidarios de Francia y de Cerdeña. Los unos dan gritos anárquicos en los parages públicos, los otros escandalizan en el teatro; la fuerza armada tiene que intervenir en esta poblacion antes tan pacífica.

Turin 26.—Resultado de las elecciones. En Florencia Ruacomagni, Ricasoli, Cavour y Perivizi. Por Bo-

lonia, Cavour, Bertí, Pichat Pepoli y Audinot, Turin, Cavour, Ricasoli, Farini. Por Milan, Cavour, Farini, Cateo, Génova, Cavour. La proclama del Rey á los pueblos de la Italia central está concebida en el mismo sentido que la dirigida á los gobernadores de Farini y Ricasoli. Concluye exhortándoles á que perseveren en la firme decision de hacer los sacrificios necesarios para luchar contra la mala fortuna y para prepararse á la buena.

Paris 26.—Ademas de los periódicos ministeriales, tan favorables todos al gabinete español «La Presse» diario de oposicion aquí y que tambien lo ha sido de los anteriores ministerios de España, contiene esta tarde estos párrafos: «El mariscal O'Donnell sostenido por el entusiasmo unánime de la nacion española, continúa su marcha victoriosa en el imperio de Marruecos. Esta guerra no solo hace honor al valor, sino al patriotismo del pueblo español y de su gobierno. El mariscal O'Donnell á pesar de su reputacion militar de que su nombre se ve rodeado, á pesar de la fuerza de que dispone, ha tenido firmeza para no reclamar otros poderes que los que podian conferirle las instituciones de su país. A la gloria del soldado ha sabido enlazar la del ciudadano. Este respeto de la libertad constitucional de parte de los jefes, este celo patriótico de parte de los pueblos, no tardarán en dar á España favorables resultados, y desde ahora se puede ya prever el cercano momento en que esa nacion volverá á ocupar entre las grandes potencias europeas el rango que le habia hecho perder el despotismo.»

Anoche á las diez y media recibimos el siguiente importantísimo DESPACHO TELEGRAFICO, que nos habia sido espedido á las once y media de la mañana:

Londres 27.—Anoche hubo en la Cámara una discusion muy acalorada é importante, sobre la anexión de Saboya y Niza. Horman pronunció un discurso injurioso á la política francesa. Russell tomó la defensa del gobierno inglés. Empezando por esponer cuál era el estado de la cuestion, confesó que la anexión de Saboya y Niza escita gran desconfianza en Inglaterra y hasta en Europa, contra el emperador Napoleon, y añadió que la independencia de Suiza tiene un interés europeo, como lo prueban las negociaciones entabladas con las potencias para mantener su neutralidad. No ocultó su opinion de que la conducta del Emperador para con el Piemonte, justifica esa gran desconfianza; pero manifestó que dudaba que resoluciones energicas del Parlamento inglés impidan la anexión.

Habiendo proclamado Inglaterra que á pesar de su oposicion no hará la guerra para impedir la anexión, lord Russell cree que esta anexión conducirá á una nacion tan guerrera como Francia á nuevas agregaciones de territorio. «Si este caso llega, añadió, no dejaremos de hacer causa comun con las demás potencias. Si nuevas cuestiones se suscitan, debemos estar preparados al menos para obrar con las otras potencias, declarar en términos amistosos, pero firmes, que el arreglo de los negocios de Europa y la paz del continente importan mucho á Inglaterra, y que es imposible asegurar la paz con una esposicion constante á violaciones perpetuas y á continuas y diversas anexiones. Las grandes potencias deben estar dispuestas á respetar los derechos y los límites recíprocos, á alejar dudas y desconfianzas y á restablecer esa confianza mercantil que es el resultado de la paz, que tiende á la paz y que constituye la felicidad de las naciones.»

Las palabras de lord Russell fueron acogidas con grandes aplausos.

Mr. Bright pronunció en seguida un discurso muy favorable á la política francesa, y los oradores de oposicion se mostraron satisfechos con las declaraciones de Russell.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Paris 27.—Quedan el 3 francés á 68-85; el 4 1/2 á 96-25; el interior español á 44 1/2; el exterior á 45 1/2; el diferido á 34 3/4; y el amortizable á 14 3/8.

Londres 27.—Quedan los consolidados de 94 3/8 á 1/2.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy.—Santos Castor y Doro-teo, mártires, y San Sixto III. papa. Canto divino para hoy.—Cuarenta Ho-ras en la iglesia del colegio de niñas de Lo-reto, donde prosigue celebrándose la novena de la Virgen de los Dolores, comenzando hoy los ejercicios á las cuatro de la tarde y pre-dicando D. Manuel Gonzalez.—Tambien pro-siguen por la tarde las novenas y setenarios de Nuestra Señora en las iglesias siguientes, predicando en San Andrés D. Emilio More-no; en San Sebastian D. Pedro Regalado Ruiz; Servitas, por la mañana D. Joaquin Corral, D. Tomás Alepuiz; San Luis D. Pedro Palomeque; San Marcos D. Gregorio Montes, por la mañana, y el padre Escudero por la tar-de; San Antonio de los Portugueses D. Manuel Solir; Paloma el P. Cumplido; Carmen calza-d. D. Clemente Leon; Recogidas, D. Pio Fraile; Santo Domingo, D. Juan Barbero; Arrepenti-das, D. Manuel Gonzalez; Escuelas Pias de San Fernando, el padre Francisco Perez.—Se practicarán solo con sermón por la noche, que dirá en San Martín D. Bernabé Mene-ses; en Santa Cruz, D. Patricio Páramo; en San Pe-dro, D. Juan Barbero; en San Justo, el señor Corral; en Santiago, D. Juan Fernandez; en San Antonio del Prado, D. Juan Abdon; en San Millán, D. Pedro Quilez; en San Lorenzo, el se-ñor Regalado Ruiz; en San Ginés el Sr. Pa-lomeque; en las Maravillas, D. José Lavina; Ca-pilla de Palacio, D. Alejo Fraile; en San Igna-cio, el señor Montes; y en los Italianos, el señor Lasagabaster.—Misereres y ejercicios: se practicarán en las iglesias que el miércoles an-terior, siendo orador en la capilla del Santísimo Cristo de la Salud D. Pio Fernandez Fraile. Visita de la Corte de María.—Nuestra Se-ñora de la Misericordia en San Sebastian, ó del Favor en San Cayetano. Lo entendia.—Una mujer que en París fue acusada de envenenamiento, presentó á de-clarar como testigo de descargo á su marido. —¿Cómo sabéis, preguntó el magistrado, que vuestra mujer no ha cometido el crimen de que se la acusa? —Porque si mi mujer fuera capaz de en-venenar á alguien, hubiera empezado por en-venenarme á mí, que soy la persona que mas cordialmente la detesta. Desgracia.—Una de estas últimas tardes, bajando una berlina de plaza por la calle de la Infantas, rompióse el juego delantero, hi-riendo al caballo que, desbocado, bajó hasta la plazuela de Bi bas, arastrando al cochero. El caballero que ocupaba la berlina se tiró á la acera, sin recibir daño alguno; solo el co-cherero quedó muy contuso y herido el caballo de gravedad, según hemos dicho. Novena.—En la capilla de Palacio hay por las tardes novena de Dolores alternando en la predicacion varios oradores distinguidos. Da principio á las seis, y á la conclusion se canta un solemne Stabat Mater. Orden de la Plaza.—Servicio para hoy.—Parada: Marina.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: segundo comandante del batallon provincial de Cuenca, D. Emilio Ge-lavert y Vert.—Jefe de día: comandante ca-pitan del 5.º regimiento de artillería Mon-tada D. Manuel Schar.—Visita de hospital: lanceros de Sagunto, sétimo capitán.—Recon-ocimiento de provisiones, lanceros de Sa-gunto, octavo capitán.—El general goberna-dor interino, Medinuela. Circo gallístico.—El domingo 25 se verifi-carán siete peleas. La primera fue entre un giro, de Perez, peso tres libras y diez onzas, y otro colorado, de Anastasio, quedando tablas. Igual fue la lucha segunda entre uno giro, de Muñoz, de cuatro libras y cuatro onzas, y otro colorado, de Perez, peso igual. En la tercera se disputaron 300 rs. un tuerto colorado, de Cabello, peso tres libras y ocho onzas, y otro giro, tuerto tambien, de Pe-rez, venciendo el giro. Ganó en la cuarta un colorado, de Anastasio, que pesaba cuatro libras y dos onzas, á un giro, de Manuel, peso igual, embolsándose 1,500 rs. Rñeron en la quinta un colorado, de Anastasio, de tres libras y doce onzas, y otro de Manuel, colorado retinto, peso igual: se disputaron 1,000 rs., venciendo el de Anastasio. En dos mil reales consistia la sexta, que fue ganada por uno blanco, de Manuel, peso tres libras y ocho onzas, siendo vencido un colorado, de Zurita, de igual peso. Y por último, un giro blanco, de Cabello, de tres libras y once on-zas, y otro de Muñoz, giro, fue vencido por el de Cabello: se disputaron 400 rs. El jueves y domingo próximos habrá peleas. Pjaros de mal género.—Los vecinos de la calle del Meson de Paredes están alarmados con ciertas intenciones que en aquella calle se han notado últimamente. Dicesen que no-ches pasadas, un sereno sorprendió á cierto perillan tomando medidas de una cerradura. Poco antes, dos hombres de mala catadura trataron de embestir á un vecino; pero como este se preparase á recibirlos, se largaron sin decir siquiera buenas noches.

nadas, de las acciones y retratos de los gene-ales de nuestro ejército de Africa. Se venden en la abanqueria de la calle de Barriouuevo, número 3, y en las tiendas de quincalla, calle del Carmen, núm. 32 y de Carretas, núm. 5. Los pedidos al por mayor se harán A. B., Barriouuevo, núm. 3, Madrid.—(1 m. 1 t.) RESEÑA HISTÓRICA DE LA GUERRA al Sur de Filipinas, por el coronel D. Emilio Bernaldez, oficial de Ingenieros. Un tomo con seis láminas. Véndese en la Direccion general de Inge-nieros y en la libreria de Bayli-Bailliere, calle del Príncipe.—(1 m. 1 t.)

CON REAL PRIVILEGIO. GERILLAS HIGIENICAS. AL FÓSFORO AMORFO. SIN VENENO.

sin ruido ni explosion y sin riesgo de incendios, únicos que el gobierno francés permite usar al ejército de mar y tierra en todos los es-tablcimientos del gobierno.

Se venden por mayor y menor, calle de las Huertas, núm. 15, fábrica de carton de Abad. Precios: gruesa por cajón 24 rs., y sueltas 25 reales. Un paquete que contiene doce cajitas con 100 cerillas 20 cuartos para el público.—Hay tambien fosforeras de varias clases, es-pressionamente hechas para dichos fósforos.—Carteras de todas dimensiones y para dibujo, carpetas de pergamino para oficinas, como tambien tarjetones para legajos, á precios arreglados.—(1 m. 1 t.)

CONSERVACION DE LA DENTADURA.

POR D. JOSÉ BENETE, PROFESOR DENTISTA. Conocido ventajosamente en las principales cortes de Europa por las maravillosas cura-ciones que ha practicado. Ofrece coloc-r dientes artificiales inalterables por el moderno sistema; sirven perfectamente para la masticacion y pronunciacion; tiene un numero-so surtido de los mejores que se elaboran en Londres, los trabaja con el mayor esmero y so-lidez sin causar el mas leve daño en la boca, con la ventaja de poderlos poner y quitar euan-do se quiera. Las muelas que orifica y empasta este profesor duran por lo menos diez años, deja enteramente paralizadas las caries, evitando de este modo el dolor y mal olor que des-pide la boca, producido por dichas caries y por las viandas que se depositan en sus conca-vidades é infectan los dientes sanos, pues no cabe la menor duda que la mas hermosa dentadura que no sea curada á su debido tiempo por un hábil dentista, será destruida con la mayor rapidez. Recibe de diez á cuatro de la tarde, calle de la Montera, núm. 30, cuarto segundo. (2 v. m. 2 v. t. 1—1.)

LINEA DE VAPORES ESPAÑOLES ENTRE SANTANDER Y LA HABANA.

DE DON A. DE GESSLER. La magnífica fragata de vapor La Cubana, al mando de su acreditado capitán D. Antonio Pradera, del porte de 2,500 toneladas y 300 caballos de fuerza, saldrá del puerto de Santander para el de la Habana, del 10 al 12 de abril próximo. Admite carga y pasajeros, é quienes se ofrece esmero trato y comodidades que no es fácil hallar en otros buques. La despacha su armador en Santander D. A. de Gessler, Muelle, núm. 2, y el cor-redor D. Francisco de la Parte, Ribera, 3. PRECIO DE PASAJE. En primera cámara, inclusa manutencion. 2,500 rs. vn. En soldado. 900 (2 m. t. 1—1.)

CASA DE SALUD,

con real autorizacion en Madrid, carretera de Valencia, frente al cuartel de Invalidos, bajo la direccion de un acreditado profesor de medicina y cirugía de esta corte. En este importante establecimiento se si-guen recibiendo enfermos y prodigándoles los cuidados mas solícitos, con objeto de que sientan lo menos posible la falta de sus fami-lias y puedan curarse con la mayor pronti-tud que permitan sus sufrimientos. Todos los enfermos tienen en el mismo habitacio-nes aisladas con buenas luces y preparadas de modo que puedan satisfacer á las perso-nas mas delicadas y exigentes. A la mas leve alteracion que estos adviertan en sus dolencia-s, tienen profesores á su lado que ponen en juego cuantos recursos posee la ciencia, para acallar aquel nuevo sufrimiento: por lo tanto, las personas que forasteras ó no se di-rijan al mismo para curarse, pueden estar seguras de encontrar en él todos los consue-los y cuidados que se les podrian prodigar en el seno de sus familias, encontrándose no pocos probablemente mucho mejor asistidos que en sus propias casas. Se escluyen los leprosos, dementes y en-fermos de ojos. Los enfermos que deseen que habite en la misma casa alguna persona de su familia, ó amistad, los primeros dias de su estancia ó durante toda ella, se les concede. Los avisos ó cartas se dirigirán al director á la misma casa de Salud ó á la cuesta de Santo Domingo, núm. 3, cuarto principal de la izquierda. (3 v. una cada sem.)

VAPORES-POSTAS FRANCESES.

Servicios marítimos de grande velocidad de las Mensagerías Imperiales, trasportes de viajeros y mercancías, A contar del viernes próximo 30 de marzo, la compañía de los servicios marítimos de las Mensagerías Imperiales cambiará el servicio, tocando en Valencia en vez de Alicante. El viernes 30 de marzo, un primer vapor procedente de Marsella llegará á Valencia y saldrá el mismo dia para Oran. El jueves 5 de abril, un vapor procedente de Oran llegará á Valencia y saldrá el mismo dia para Marsella. A contar de estas dos fechas, cada semana dos vapores de las Mensagerías Imperiales lle-garán con regularidad á Valencia, á saber: Todos los jueves el vapor procedente de Marsella, con direccion á Oran. Todos los viernes el vapor procedente de Oran, con direccion á Marsella. El tiempo invertido por los vapores, será: De Valencia á Marsella y vice-versa. 32 horas. Valencia á Oran, id. 16 » Madrid á París, id. 65 » Dirigirse por mas pormenores, en Madrid, casa de D. Luis Lafora, calle de Preciados, nú-mero 84. En Valencia á D. Emilio Fermanal, agente de la compañía, calle del Mar, 83.

VAPORES CORREOS

DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA, en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Parí. Salidas de Alicante, para Málaga.—Todos los domingos, á las once de la mañana en punto. Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles á las once de la mañana en punto. Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

VENTA DE UNA FINCA.

A voluntad de su dueño y en público, aunque hoy solo produce 12,000 rs. anuales, es sin embargo susceptible de mayores ren-dimientos. Dicha subasta se verificará el dia 12 de abril á las doce, en el despacho del escribano de número D. Miguel Diaz révalo, calle de Capellanes, núm. 1, principal derecha, no admitiéndose postura inferior á 240,000 rs. En la misma escribanía se hallan de manifiesto los títulos de propiedad, y en la posesion persona encargada de hacerla ver á las personas que lo soliciten.—Madrid 22 de marzo de 1860.—Miguel Diaz Arévalo. (6 m. 1 t.)

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS, VAINILLAS, SOPAS COLONIALES.



La COMPANIA COLONIAL DE MADRID tiene en el Prado un importante establecimiento con máquina de vapor, en el que, por métodos modernos, se elaboran los chocolates con una perfeccion desconocida hasta el dia, se tuestan y muelen los cafés, sin que se evapore su aroma, se purifican y muelen tambien las sopas coloniales. El Depósito central para la venta está en la calle de la Montera, n.º 16. Ambos establecimientos igualan á los mejores del extranjero, y sus pro-ductos, cuyas clases son INVARIABLES, han adquirido ya la fama de una indisputable superioridad. Todos llevan en su cubierta el sello de la COMPANIA, para la seguridad del consumidor. Los cafés molidos y tés se conservan fácilmente, por estar puestos en paquetitos forrados de pa-pel de estaño. Hay siempre una gran variedad de DULCES Y CAJAS ELEGANTES DE PARIS. Se manda á provincias. Se remita prospectos.

EL LIBRO DE LOS CANTARES, CONQUISTO POR DON ANTONIO DE TRUENA. Cuarta edición considerablemente aumentada y corregida. Los pocos ejemplares que quedan de esta numerosísima edición, casi agotada en poco mas de un año, se venden á 12 reales en las librerías de Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, y en la de la Publicidad, pasaje de Matheru, donde tambien se hallarán, á 8 reales ejemplar, los Cuarenta de color de rosa, del mismo autor.

ARTILLERIA MODERNA DE MAR Y tierra, por el coronel D. Emilio Bernaldez, oficial de Ingenieros. Véndese en la Direccion general de Inge-nieros, palacio de Buena Vista.—(1 m. 1 t.)

GRAN COLECCION DE LATIGOS Y BASTONES.

Los hay de bonitas formas, maderas variadas y variados puños, con estoque y para niños. Estrella del Norte, calle de Carretas, número 37, tienda.—(6 v. m. y t. 1—1)

OBRA DE TESTO. PLUTARCO DE LOS NIÑOS. EDICION ESTEREOTIPICA.

50,000 ejemplares cada año. Este libro fue aprobado por el Consejo de Instrucción pública, para servir de testo en las escuelas, por resolucion inserta en la Ga-ceta de 26 de junio de 1857.—Se halla adop-tado con extraordinaria aceptación en casi todas las escuelas del reino, incluidas las nor-males, y muchas provincias incluyen en sus presupuestos respetables cantidades para ad-quirir Plutarco, con destino á las escuelas municipales.—Ademas ha sido recomendado á porfia, en vista de su utilidad y mérito, por la mayor parte de los gobernadores civiles é inspectores de primera enseñanza, que lo creen digno de figurar al lado del Catón y el Fleuri. Se vende á peseta en la librería de Her-mando, calle del Arrenal; la Educacion, calle de la Colegiata; Bailly-Bailliere, calle de Príncipe; Cuesta, calle de Carretas, y Ola-mendi, calle de la Paz.—En las provincias en las inspecciones de Instrucción primaria y en las principales librerías, tambien á peseta. Por mayor se obtienen rebajas, dirigién-dose á D. V. Barrantes, editor del Plutarco de los niños, calle de la Bola, núm. 11, cuar-to principal. Los que deseen adquirir ejemplares sueltos, donde no haya librerías, remitirán al edi-tor nueve sellos de cuatro cuartos por cada ejemplar, y lo reciben á vuelta de correo. (1 v. m. 3 v. t. 1—1.)

EL CORREO DE LA MODA.

Este periódico es el de las damas elegantes y de las señoritas aplicadas: sale cuatro ve-ces al mes, acompañado alternativamente de un figurin de modas, grabado é iluminado en París, un pliego de dibujos ó patrones ú otro grabado de labores ó modas. Precios de suscripcion.—Con un figurin 6 reales al mes en Madrid y 21 en provincias por trimestre.—Dos figurines 8 reales al mes en Madrid y 30 por trimestre en provincias. Las suscriptoras por un año, y las que lo sean á lo menos por tres meses á la edicion de dos figurines, recibirán mensualmente de regalo un pliego de un Album ó Biblioteca de señoritas, que contiene tratados de labores de todas clases. Se suscribe en las principales librerías, correspondientes del giro mutuo ó directa-mente al administrador del periódico, calle de las Huertas, 87, Madrid.—(1 m. 1 t.)

VAPORES CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

Servicio de gran velocidad en combinacion con los ferro carriles de Madrid y París.—Salida de Alicante para Barcelona y Marsella, todos los miércoles á las once de la mañana.—Para Má-laga todos los domingos á las once de la ma-ñana.—Se suspende por ahora la escala de Carta-gena.—Estos vapores, tan acreditados por la exactitud y rapidez de sus viajes, tienen cámaras cómodas y lujosas, y las señoras son atendidas por camareras.—Para mas detalles acúdase al despacho central de los ferro-carriles, calle de Alcalá, núm. 30.—(T. d. t.)

CALZADO.

El depósito de calzado que por muchos años ha estado establecido en la calle del Carmen, núm. 34, y postigo de San Martín, núm. 17, se ha trasladado á la calle de PRE-CIADOS, NÚM. 53, donde se sigue despa-chando toda clase de calzado para señoras, caballeros y niños, á precios muy baratísi-mos, como lo tiene de costumbre este esta-blecimiento tan acreditado, advirtiendo que se tiene un gran surtido de botinas de charol con elásticos para caballeros á 54 rs. par, y para las señoras, botas lisas de rusel á 18 rs. par, y zapatos de tafeté de colores, propios para baile.—(1 m. 1 t. sem.)

VAPORES CORREOS DE LAS COMPANIAS CATALANAS REUNIDAS.

Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio. Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Almogavar, Ter, Europa, Américs Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilredo, y Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficio. Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana. Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias. SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ. Salen de Marsella el jueves. Regreso, sale de Cádiz el lunes. » Barcelona el domingo. » Málaga el martes. » Valencia el lunes. » Almería el miércoles. » Alicante el martes. » Cartagena el jueves. » Almería el miércoles. » Alicante el viernes. » Málaga el jueves. » Valencia el sábado. » Barcelona el martes. Llegará á Cádiz el viernes. Llegará á Marsella el miércoles. Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipacion. PARA PASAJES Y CARGA acudir á los señores viuda de Neva y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(Miérc. y Viern. t.)

VENTA DE DOS CASAS, ESPECTACULOS.

Segun anuncia el Diario oficial de avisos, se sacan á la venta en pública subasta, en el juzgado del Barquillo, el dia 31 del presente mes de doce á una, las casas situadas en la calle de Lope de Vega, números 40 y 42 con vuelta á la de Jesús. Tienen de superficie 6,654 pies, y han sido retasadas por su esta-do actual en 204,580 reales á rebajar cargas, que consisten en un censo cuyo capital es 1,600 rs. El que desee pormenores puede acudir á la escribanía del doctor D. Claudio Sanz y Barea, plazuela del Angel, núm. 14, ó á su estudio, calle de Atocha, núm. 35. (D. 28 y 29 m. t.) (PARA HOY.) TEATRO REAL.—A las ocho y media de la noche, Le tre nozze. PRINCEPE.—A las ocho y media de la noche, No hay que tentar al diablo.—La pena del laton. CIRCO.—A las ocho de la noche, El grume-te Marina. TEATRO MECANICO.—La direccion ha dis-puesto dar cuatro funciones de despedida en los dias 26, 27, 28 y 29. Editor, D. Hilario de Zubaza. Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

ANUNCIOS.

VENTA DE DOS CASAS EN MADRID.

A voluntad de su dueño, se venden en su-basta extrajudicial, una de ellas calle del Nuncio, núm. 9 moderno, que ocupa 2,063 pies próximamente, bajo el tipo de 120,000 reales libres de todo gasto, incluso el derecho de hipotecas, y tiene como únicas cargas dos faroles del alumbrado público, un censo de 300 ducados y otro de 400, siendo tambien de cuenta del comprador el pago de los ré-ditos atrasados; y la otra está en la calle del Meson de Paredes, números 6 y 8 nuevos, tiene 1,536 pies y se halla gravada con un farol, siendo el precio menor admisible 220,000 reales libres como la anterior. Dicho acto deberá tener lugar con asis-tencia del apoderado de la dueña de ambas fincas, el dia 2 de abril próximo de once á doce de su mañana, en la habitacion del escribano D. José María de Poó, calle de la En-comienda, núm. 21, cuarto principal dere-cha, donde existen los títulos de propiedad y el pliego de condiciones.—Madrid 19 de mar-zo de 1860.—(D. 00 y 28 m. t.) DE LA GUERRA DE AFRICA. Estampas finas y baratas en negro é ilumi-